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A recente inauguração 
da primeira fase do Par-
que Valongo em Santos e 
a apresentação do pro-
jeto do Parque do For te 
em Guarujá marcam um 
momento impor tante na 
transformação urbana e tu-
rística da Baixada Santista. 

Juntos, esses projetos 
simbolizam um esforço co-
ordenado para revitalizar 
e integrar as cidades litorâ-
neas da região, oferecen-
do novas oportunidades 
de lazer, cultura e desen-
volvimento econômico.

O projeto do Parque 
do Forte, situado no his-
tórico Forte da Vera Cruz 
do Itapema, não só honra 
o patrimônio cultural da 
cidade, mas também re-
flete uma visão ousada de 
futuro. Com planos para 
um complexo turístico que 
incluirá um pavilhão cultural, 
píer turístico, e um parque 
urbano, Guarujá está se po-

sicionando como um polo 
de atração regional, capaz 
de competir com grandes 
centros turísticos do país.

Precisamos agora que 
a  po l í t ica  em Guar u já 
seja levada a sério e que 
o projeto saia do papel. 

A criação de uma co-
nexão marít ima entre o 
Parque do Forte e o Par-
que Valongo destaca a im-
por tância estratégica de 
Guarujá nesse contexto. 

Ao facilitar o transporte 
de pessoas entre as duas 
margens, a cidade não apenas 
se beneficia do aumento no 
turismo, mas também contri-
bui para a unificação cultural e 
econômica da região. A pro-
posta de um píer de conexão 
reforça essa ideia, trans-
formando o porto de uma 
barreira geográfica em uma 
ponte de oportunidades.

Os novos espaços pro-
metem não apenas atrair 
turistas, mas também ofe-

recer aos residentes locais 
ambientes seguros e agra-
dáveis para lazer e convívio. 
Este foco no bem-estar 
comunitário é fundamental 
para o sucesso a longo 
prazo de qualquer iniciativa 
de desenvolvimento urbano. 

Potencial há. É preciso 
seriedade na condução dos 
investimentos em infraestrutu-
ra, pois teremos o aeroporto 
civil metropolitano e o túnel 
submerso, complementan-
do esses projetos, criando 
um cenário ideal para o 
crescimento econômico e 
a geração de empregos. 
Guarujá está se preparan-
do para um futuro onde a 
integração entre cidade e 
porto é não apenas uma re-
alidade, mas uma vantagem 
competitiva. A sociedade 
precisa lutar para garantir que 
esse futuro se concretize.

Karina Mingarelli
Editora

Convenção
Par tidos e federações 
devem realizar reuniões 
até 5 de agosto para 
escolher candidatas e 
candidatos às eleições 
de outubro e deliberar 
sobre a formação de coli-
gações. As Eleições 2024 
estão marcadas para 6 de 
outubro (primeiro turno) 
e 27 de outubro (eventu-
al segundo turno).

Madi na frente
Neste domingo, dia 21 
de julho, os par tidos 
Podemos, PSD, DC e MDB 
de Guarujá realizarão sua 
Convenção Partidária. O 
evento ocorrerá na qua-
dra da Escola de Samba 
Amazonense (Rua Fran-
cisco Alves, 72 – Sítio 
Pae Cará), em Vicente de 
Carvalho, a partir das 10h.

Lideranças
Com a presença do pré-
candidato a prefeito de 
Guarujá, Farid Madi, que 
atualmente lidera as pes-
quisas de intenção de 
votos, e de todos os pré-
candidatos a vereadores, 
a convenção promete ser 
uma grande celebração 
da democracia.

PC do B
O Partido Comunista do 
Brasil, do pré-candidato 
a prefeito Sidnei Ara-
nha, também definiu sua 
convenção. Será dia 29 
de julho, às 17 horas, 
no Restaurante Al Mare 
(Rua Atílio Gelsomini, 210 
– Santa Rosa – Guarujá).

PSOL-Rede
A agenda política ain-
da terá a convenção da 
Federação PSOL Rede 
no próximo dia 23 e 
o atual presidente do 
PSOL, Paulo Rui Vieira, que 
também preside a Fede-
ração na cidade, oficiali-
zará as pré-candidaturas 
de José Manoel Ferreira 
Gonçalves e Sidnei Bi-
biano, respectivamente, 
para os cargos de pre-
feito e vice-prefeito de 
Guarujá. Consolidando 
a escolha da dupla para 
liderar a disputa eleito-
ral municipal, buscando 

MicrosA sociedade molda o futuro quando age

A partir de 1º de agosto, os 
servidores municipais contarão 
com novos planos de saúde e 
odontológico, administrados 
por uma operadora recém-con-
tratada através de licitação, con-
forme recomendação da justiça. 
Mas a medida não está agradan-
do a categoria, que tem entre as 
opções, um plano com pouca 
cobertura na região e nenhum 
médico credenciado na cidade.

Servidores dizem que 
muitos terão que manter o 
plano atual e pagar a diferença 
porque estão em tratamentos 
médicos e não terão o mesmo 
acesso a tratamentos e exa-
mes no plano da prefeitura.

A nossa reportagem foi 
saber como está a situação 
junto ao sindicato. O processo 
licitatório resultou na seleção 
de uma nova operadora para os 
servidores municipais, subs-
tituindo o modelo anterior. 

Desde a implantação dos 
benefícios de saúde e odon-
tológico em maio de 2003, 
fruto de luta sindical, mais 
de 6.000 servidores tinham 
acesso aos planos através de 
um convênio entre a prefei-
tura e os sindicatos Sindserv 
e, posteriormente, Siproem.

Segundo o convênio, os 
sindicatos eram responsáveis 
pela contratação das opera-
doras de planos de saúde, 
enquanto a prefeitura realizava o 
repasse das subvenções. Essas 

subvenções eram transferidas 
diretamente aos planos sem 
incorrer em custos adminis-
trativos para as entidades.

Os associados aos sindica-
tos tinham a opção de ampliar 
seus planos básicos, oferecidos 
pela prefeitura, para obter uma 
cobertura mais abrangente. 
Para isso, pagavam a dife-
rença dos valores dos planos 
e podiam incluir familiares, 
através de contratos de ade-
são coletiva, que ofereciam 
preços mais competitivos do 
que os planos individuais.

Entretanto, uma intervenção 
judicial determinou que a prefei-
tura não poderia mais repassar 
as subvenções aos sindicatos. 
Os servidores continuarão a 
receber o benefício dos pla-
nos de saúde e odontológico, 
conforme estipulado pela Lei 
do funcionalismo municipal. 

Os sindicatos seguirão 
oferecendo planos coletivos 
por adesão, mas os asso-
ciados terão que cobrir a 
diferença dos valores, cor-
respondente à subvenção. 

ENTENDA O CASO
Um processo licitatório para 

a nova contratação foi conduzi-
do, com devidas publicações 
no Diário Oficial do município, 
e o resultado foi divulgado 
no último dia 6 de julho. No 
final do ano passado, a justiça 
decidiu que os convênios mé-

dico e odontológico deveriam 
ser contratados diretamente 
pela prefeitura, respeitando a 
exigência de que contratos pú-
blicos sejam formalizados por 
meio de licitação ou processos 
semelhantes, dependendo dos 
valores envolvidos. Com essa 
medida, a prefeitura regularizou 
a contratação e encerrou os 
convênios com os sindicatos, 
assegurando que o direito ao 
benefício fosse mantido dentro 
dos parâmetros legais.

CONVOCAÇÃO
O Sindserv convoca todos 

os associados interessados 
em continuar com os pla-
nos oferecidos pelo sindicato, 
como Blue Med, Santa Saúde 
e Unimed, para comparecerem 
ou contatarem a secretaria da 
entidade até o dia 31 de julho. 
Servidores não associados que 
desejam manter o Plano Pai 
também devem manifestar esse 
interesse até essa data. Aqueles 
que não se manifestarem serão 
automaticamente transferidos 
para o novo plano contratado 
pela prefeitura. O presidente 
do Sindserv, professor Zoel, 
ressaltou que a prefeitura re-
alizou a licitação motivada 
por uma ação do Ministério 
Público, que considerou in-
constitucional o artigo 259 
da Lei 135. Com a licitação, 
a situação foi regularizada 
e o processo foi arquivado.

Destaque da semana

Planos de saúde e odontológico para os servidores

representar a esperança 
de mudança na cidade.

Saída do União 
O político Luciano Alber-
to está deixando o União 
Brasil e se juntando ao 
grupo de Farid. Embo-
ra o destino ainda não 
esteja completamente 
definido, é cer to que 
ele abandonou o barco 
do par tido anterior. A 
movimentação política 
de Luciano pode trazer 
novidades significativas 
para a próxima eleição.

Futuro de Taís
Taís enfrenta dificuldades 
para decolar sua candi-
datura à prefeitura. Fontes 
indicam que sua melhor 
estratégia seria concorrer 
a uma vaga na câmara de 
vereadores, considerando 
sua expressiva votação e o 
trabalho realizado. Como 
vice de Pepe, conforme os 
rumores pela cidade, Taís 
poderia continuar ganhan-
do espaço, mas uma candi-
datura ao legislativo poderia 
ser ainda mais promissora.

Pode ser PSB
No PSB,  de Marce lo 
Pepe, mistério. Ninguém 
diz que sim, nem que 
não. Muito pelo contrá-
rio. O quadro está em 
aberto. Pelo menos até 
a noite desta quinta-feira, 
fechamento desta edição.

Novos Nomes
O cenário político de 
Guarujá tem espaço para 
novas lideranças femini-
nas. Analistas do Posto 
garantem que é possível 
que três cadeiras sejam 
ocupadas por mulheres, 
entre elas a vereadora 
Sirana Bosonkian e a dou-
tora Adriana Machado. 
A candidatura de Adria-
na está sendo bastante 
comentada, com muitos 
apostando em sua eleição 
para vereadora.

Reunião de Lideranças
Reunião nesta quinta-feira 
no Vila Souza, às 19h30, 
entre Toninho e Farid sela 
a aliança já divulgada nas 
redes sociais nesta quarta. 
O encontro deve anunciar 
a união entre as duas lide-
ranças, prometendo mo-
vimentar ainda mais o ce-
nário político da cidade. 
As expectativas são altas 
para os anúncios que po-
derão sair deste encontro.

É fake
Um perfil falso no Face-
book está se passando 
pela médica e pré-candi-
data a vereador Adriana 
Machado. O falso perfil 
está realizando postagens 
e enviando mensagens 
para diversas pessoas. A 
ação já foi denunciada, 
e a Justiça determinou a 
retirada da página do ar. 

Charge da semana
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Da Redação

A Secretaria da Edu-
cação do Estado de São 
Paulo (Seduc-SP) lançou um 
edital nesta quinta-feira (18) 
para convocar a comuni-
dade escolar do Guarujá 
e outras cidades a parti-
ciparem de uma consulta 
pública sobre a introdução 
do modelo de escolas cívi-
co-militares na rede pública 
estadual a partir de 2025.

Essa consulta é parte 
do esforço da Seduc para 
incluir a opinião de todas 
as comunidades escolares 
no processo de decisão. 
Na fase anterior, entre 21 
e 28 de junho, diretores 
de escolas da Baixada San-
tista, incluindo o Guarujá, 
já manifestaram interesse 
no novo modelo. Doze 
diretores da região, que 
inclui o município, expres-
saram entusiasmo em ado-
tar o modelo cívico-militar.

Para a costureira de 
Guarujá, Angela Cardoso, 
58 anos, a proposta já está 
aprovada e o neto Andrey 
Cardoso, de 16 anos, de 
quem tem a curatela, já ini-
ciaria os estudos neste se-
mestre mesmo. “Os jovens 
precisam de orientação e 
qualidade no estudo. Vou 
participar da reunião e ouvir 
com atenção as novidades. 
É o futuro deles que está em 
jogo”, disse à reportagem.

As escolas devem or-
ganizar reuniões com pais 
e responsáveis até 31 de 
julho para discutir o mode-
lo proposto. As opiniões 
deverão ser registradas 
entre 1º e 15 de agos-
to na plataforma Secre-
taria Escolar Digital (SED).

Caso algumas escolas 
não alcancem o número 
mínimo de votos, duas 
rodadas adicionais de con-
sulta estão previstas. As 
unidades devem informar 

sobre a falta de quórum 
até 19 de agosto, com 
uma segunda consulta 
pela SED entre 20 e 22 de 
agosto. Se necessário, uma 
terceira rodada ocorrerá 
entre 27 e 29 de agosto.

“Nosso objetivo é ouvir 
a sociedade e a comuni-
dade escolar. A adoção 
do novo modelo passa ne-
cessariamente pela consulta 
pública. Esta iniciativa foi 
estruturada para ser imple-
mentada de forma gradual, 
com muito diálogo e escuta 
da nossa rede”, afirma o 
secretário-executivo da 
Seduc-SP, Vinícius Neiva. 

A expectativa da se-
cretaria é iniciar o projeto 
em 2025 com 45 unida-
des educacionais, incluin-
do algumas no Guarujá, 
permitindo um acompa-
nhamento detalhado da 
implementação e avalia-
ção para possível expan-
são nos próximos anos.

QUEM PODE
PARTICIPAR 

Mães, pais ou responsá-
veis por alunos menores de 
16 anos; Estudantes a partir 
de 16 anos ou seus familiares, 
caso os alunos se abstenham; 
Professores e outros profis-
sionais da equipe escolar.

Se mais de 45 comuni-
dades escolares manifes-
tarem interesse no progra-
ma, critérios de desempate 
serão uti l izados, como:

Proximidade de até dois 
quilômetros de outra escola 
que não aderiu ao programa; 
Número de votos válidos a 
favor da implantação, sendo 
necessário 50% dos votos 
mais um; Escolas que ofere-
cem tanto o Ensino Funda-
mental quanto o Ensino Mé-
dio; Unidades com mais es-
tudantes ausentes nas provas 
do Sistema de Avaliação do 
Rendimento Escolar do Es-
tado de São Paulo (Saresp).

As 45 escolas seleciona-

das para o programa serão 
anunciadas até o final de 
agosto, coincidindo com a 
primeira etapa do processo 
de matrículas e transferên-
cias na rede estadual. Estu-
dantes poderão registrar a 
intenção de transferência 
até o início de setembro.

CURRÍCULO E
PROCESSO SELETIVO

As escolas que adota-
rem o modelo cívico-militar 
seguirão o Currículo Paulista, 
com a Seduc-SP respon-
sável pelo processo de 
seleção dos monitores e 
formação dos professores. 
A Secretaria da Seguran-
ça Pública (SSP) apoiará a 
Seduc no processo seleti-
vo, emitindo declarações 
sobre comportamento e 
eventuais processos crimi-
nais ou administrativos dos 
candidatos a monitores.

A SSP também participa-
rá do desenvolvimento de 

atividades extracurriculares 
cívico-militares e da segu-
rança escolar. O processo 
seletivo dos policiais da 
reserva, ao menos um por 
escola, será conduzido pela 
Educação após as consul-
tas públicas. Em escolas 
municipais, a Segurança 
Pública colaborará com 
prefeituras, com a sele-
ção sob responsabilidade 
das secretarias municipais.

O investimento nas es-
colas cívico-militares será 
equivalente ao das unidades 
regulares. O custo com a 
contratação de monitores, 
projetado para até 100 
escolas cívico-militares, é 
estimado em R$ 7,2 milhões.

No Guarujá, a consul-
ta pública será realizada 
com as comunidades es-
colares, garantindo que 
a voz local seja ouvida e 
considerada no processo 
de implementação deste 
novo modelo educacional.

Da Redação
Publicado em nosso portal
em 14 de julho de 2024

No último domingo, 14 
de julho, uma nova pesquisa 
pré eleitoral de intenção de 
votos foi divulgada. Reali-
zada entre os dias 10 e 13 
de julho, pela Olhar Público 
com 600 entrevistados e 
registrada sob o número 
SP-04492/2024, o levanta-
mento mostra o ex-prefeito 
Farid Madi (Podemos) à fren-
te na disputa pela prefeitura 
de Guarujá. A margem de 
erro é de 4,3% para mais 
ou para menos e o nível 
de confiança é de 95%.

Madi lidera com 32,7% 
das intenções de voto na 
pesquisa estimulada. Con-
tudo, o cenário ainda está 
aberto, com um alto percen-
tual de indecisos (14,2%) e 
votos brancos ou nulos 
(12,3%), que somam 26,5%.

Os dados da pesquisa 
indicam um empate técni-
co no segundo lugar entre 
Raphael Vitiello (PSD) e Mar-
celo Pepe da City (PSB), com 
11% e 10,2% das intenções 
de voto, respectivamente. 

Guarujá participa de consulta sobre escolas cívico-militares

Nova pesquisa eleitoral em Guarujá destaca alta taxa de indecisos

Outros candidatos como 
Thaís Margarido (União Bra-
sil) e Toninho Salgado (Soli-
dariedade) aparecem com 
3,7% cada um, seguidos por 
Nicolaci (PL) com 2,5% e 

Edilson Dias (PT) com 2,2%.
A pesquisa espontânea, 

onde não é apresentada 
uma lista de candidatos, 
reforça a liderança de Farid 
Madi com 19,7% das inten-

ções de voto, mas destaca 
ainda mais a incerteza do 
eleitorado, com 54,8% de 
indecisos.  Os próximos me-
ses serão ainda mais intensos 
na busca por esses votos.

A liderança de Farid 
Madi pode ser atribuída à 
sua experiência prévia como 
prefeito, o que lhe confere 
visibilidade e reconheci-
mento. No entanto, a pre-
sença de um grande número 
de indecisos aponta para 
uma insatisfação ou falta de 
conexão com os candida-
tos apresentados até agora.

Além disso, a margem 
de erro de 4,3% para mais 
ou para menos na pesquisa 
estimulada significa que 
os números podem va-
riar, especialmente entre os 
candidatos tecnicamente 
empatados no segundo 
lugar. Isso torna a dispu-
ta ainda mais imprevisível.

2º LUGAR ACIRRADO
A evolução de Marce-

lo Pepe, administrador e 
ex-executivo da City Trans-
portes, nas pesquisas de 
intenção de voto, reflete 
como essa variação pode 

movimentar o cenário elei-
toral para um possível se-
gundo turno na cidade.

Comparado com outros 
candidatos, Marcelo Pepe 
está tecnicamente empata-
do no segundo lugar com 
Raphael Vitiello (PSD), que 
tem 11%. O percentual 
revela uma evolução consi-
derável, uma vez que o pré-
candidato sempre atuou 
na iniciativa privada, sendo 
esta sua primeira experi-
ência na disputa eleitoral.

O posicionamento de 
Pepe como terceiro mais 
citado mostra que ele já tem 

algum reconhecimento es-
pontâneo entre os eleitores. 
O cenário de descontenta-
mento com a administração 
atual, também registrado 
pela Olhar Público, confor-
me indicado pela avaliação 
negativa do governo de 
Dr. Valter Suman, pode es-
tar beneficiando Marcelo 
Pepe. Eleitores em busca 
de uma mudança política 
podem ver no empresá-
rio uma alternativa viável.

A pesquisa da Olhar Pú-
blico foi registrada no Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE) sob 
o número SP- 04492/ 2024.



A Estância nas Eleições 
entrevistou Sidnei Aranha, 
pré-candidato a prefeito 
de Guarujá pelo PCdoB para 
discutir suas propostas e 
visões para a cidade. Após 
uma indefinição no partido, 
o vereador Edilson Dias 
abriu mão da candidatura, 
o que consolidou Sidnei 
como o principal nome 
da esquerda na disputa.

A Estância: Com a desis-
tência do vereador Edilson 
Dias, do Partido dos Traba-
lhadores (PT), como está a 
composição da chapa para 
as eleições?
Sidnei Aranha: Após 
a decisão do Edilson, 
estamos apresentan-
do uma chapa forte 
com 20 candidatos 
pela Federação do 
PT, PC do B e PV. 
Acreditamos 
que essa é 
uma das 
melhores 
chapas, 
e nosso 
objetivo 
é eleger 
de dois 
a três ve-
r e a d o -
res, con-
quistando 

a maior bancada. O PT já teve 
dois vereadores em outros 
momentos, e estamos con-
fiantes na nossa capacidade 
de retomar esse espaço.

A Estância: Como você vê 
o cenário político atual e o 
papel da esquerda nele?
Sidnei Aranha: A geopo-
lítica mundial está passando 
por uma mudança pendular, 
com um retorno à esquerda. 
Exemplos como a vitória do 
partido trabalhista no Reino 
Unido e a virada espetacular 
na França são sinais dessa 
mudança. Aqui no Brasil, 
acredito que a população 
está cansada do extre-

mismo de direita que 
dominou nos últimos 
15 anos. O Guarujá, 
historicamente, sempre 
apoiou Lula e Dilma, mas 
recentemente se desviou. 

Agora, vejo a cidade 
retornando às suas 
origens de acre-
ditar na política 

como um ins-
trumento de 
transforma-
ção de vida.

A Estância: 
Quais são suas 
propostas para a 
política ambien-
tal de Guarujá?

Sidnei Aranha: O candida-
to que não estiver conecta-
do aos fundos internacionais 
de mudanças climáticas 
levará Guarujá ao fracasso. 
A cidade tem uma receita 
de R$ 2,5 bilhões, 
mas está endivida-
da, como muitas 
outras no estado 
de São Paulo. Te-
mos um índice de 
endividamento de 
quase 95,34% da receita. 
Guarujá tem R$ 200 mi-
lhões em precatórios para 
pagar no próximo ano e 
outras dívidas acumuladas. 
A transição climática exigirá 
investimentos significativos. 
Precisamos remover mo-
radias em áreas de risco, 
criar sistemas de reservação 
de água e modificar toda 
a estrutura de macrodre-
nagem. Guarujá é uma ilha 
e precisa se preparar para 
eventos climáticos extremos.

A Estância: Quais são suas 
propostas para a seguran-
ça pública e o combate à 
violência?
Sidnei Aranha: A segu-
rança pública exige mais do 
que simplesmente aumentar 
a presença policial. Precisa-
mos investir em prevenção, 
abordando as causas da 

violência, como a pobreza. 
Atualmente, as secretarias 
de Esporte, Cultura, Meio 
Ambiente e Ação Social 
têm apenas 6% do orça-
mento, enquanto a Defe-

sa Social tem 
7%. Devemos 
reequilibrar es-
ses números, 
focando na 
prevenção. A 
resolução de 

crimes é primordial, pois a 
falta de punição perpetua 
a sensação de insegurança.

A Estância: Quais são suas 
considerações finais sobre 
a candidatura e o futuro de 
Guarujá?
Sidnei Aranha: Guarujá 
precisa de um futuro inclu-
sivo, onde todos tenham 
voz e participação, espe-
cialmente as pessoas das 
periferias. O passado aristo-
crático da cidade não serve 
mais. Devemos focar em 
criar um ambiente urbano 
verde, conectado com os 
ecossistemas, e implementar 
políticas públicas baseadas 
em ciência e gestão com-
petente. A política é um 
instrumento de transforma-
ção, e precisamos usá-la 
para criar um futuro melhor 
para todos em Guarujá.

Entrevista com Sidnei Aranha: pré-candidato a prefeito de Guarujá
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Beatriz Biancato é advogada tributarista em 
Guarujá, com ênfase em Tributação Municipal, 
Autora pela Editora Dialética e Idealizadora

do Projeto gratuito “Tributário Sem Mistério”, 
cujo acesso pode ser feito através de

www.tributariosemmisterio.com.br

Devo me preocupar com
a “Operação Loki”?

Prezados leitores, essa 
semana gostaria de conversar 
com vocês sobre uma ques-
tão que vem preocupando 
muitas pessoas: a Operação 
Loki, articulada pela Secre-
taria da Fazenda do Estado 
de São Paulo (Sefaz/SP). 

Essa medida ocasionou 
nos últimos meses algumas 
notificações a contribuintes 
por falta de recolhimento 
do imposto ITCMD. Va-
mos conversar um pouco 
sobre o problema e munir 
você leitor de informação.

Bem, inicialmente, o que 
é o ITCMD? Esse tributo é 
de competência do Estado 
e deve ser pago sempre que 
ocorrer doações, transmis-
sões de bens e qualquer tipo 
de distribuição não onerosas. 
Geralmente, as pessoas são 
apresentadas a esse imposto 
em processos de herança. 

Esse inclusive é um bom 
exemplo para você com-
preender do que se trata o 
ITCMD, pense em algo que 
você herdou de um ente que 
faleceu. Você não pagou um 
preço por aquilo para ter, 
mas sim foi transmitido sem 
pagamento de nada, sem o 
que tecnicamente chamamos 
de “onerosidade”, então, é 
mais ou menos assim que 
funciona esse imposto e 
quando ele deve ser pago. 

Ocorre que no campo tribu-
tário, nós advogados ou mes-
mo os contadores e demais 
profissionais que trabalham 
nessa área, somos questio-
nados sobre formas de pagar 
menos, se elas existirem. 

Acredito que vocês já te-
nham visto algo na internet 
relacionado a “Planejamento 
Tributário” ou mesmo alguém 
explicando em algum vídeo 
que existe uma forma de você 
pagar menos. Essa possibili-
dade realmente existe, esse 
é um serviço legítimo e, in-
clusive, aceito na legislação. 

O grande problema está 
quando se abusa dessa pos-
sibilidade, simulando que 
uma coisa é outra coisa. 
Isso é sonegação e crime 
contra a ordem tributária. 

Então, o que aconteceu foi 

o seguinte: uma das técnicas 
de planejamento tributário é 
exatamente o planejamento 
tributário sucessório. Nesse 
tipo de serviço (legítimo), 
se estudam técnicas para 
economizar pagamento de 
tributos na transmissão de 
patrimônio do falecido para 
os herdeiros. Logo, se trata 
de uma oportunidade de 
estudar como “lá na fren-
te” pagar muitos impostos. 

Esse procedimento de 
fato existe e é legítimo, mas 
existem regras para isso 
acontecer. E como toda opor-
tunidade, muitas pessoas 
começaram a comercializar 
verdadeiros “milagres” na in-
ternet. Isso chamou a atenção 
da fiscalização. 

Segundo a Sefaz-SP, os 
contribuintes notificados te-
riam feito um planejamento 
sucessório de maneira irregu-
lar, simulando a venda de co-
tas ou ações de empresas para 
transmitir herança gratuita-
mente ou por um valor menor. 
Dentre outras formas de simu-
lação, irregulares e abusivas. 

Mas, existe possibilidade 
de autorregularização e todo 
o procedimento pode ser feito 
online através do passo a pas-
so contido no site da Secreta-
ria da Fazenda do Estado. Isso 
impede a aplicação de multa. 

Além disso, quando o 
contribuinte receber algum 
tipo de notificação fiscal futu-
ramente, poderá apresentar os 
documentos que garantem ter 
feito tudo corretamente, mas, 
no momento apenas estão 
sendo enviados avisos por 
constatação de indícios, não 
é uma autuação fiscal ainda, 
apenas a oportunidade que 
estão concedendo para regu-
larizar sem cobrança de multa. 

Então, se você receber 
esse tipo de notificação, antes 
de qualquer coisa, e para evi-
tar que você caia em alguma 
fraude, fale com o profis-
sional que te assessorou no 
procedimento do documento 
pertinente e confirme a ido-
neidade do que foi feito. 

Fique atento(a) ao seu 
Direito, mas também aos seus 
deveres!

SIGA-NOS
TAMBÉM

PELO
FACEBOOK!

EstanciaDeGuaruja0800 0123 000

Alô Comunidade!
Caso queira reportar
algo sobre nossas 
operações, entre

em contato:

ATENDEMOS COM E
SEM HORA MARCADA

Tel.: 99113-6050

Depilação com cera quente
FAZEMOS VIRILHA ARTÍSTICA

A Prefeitura de Guarujá 
obteve uma importante vi-
tória ao conseguir a apro-
vação de todos os quatro 
projetos apresentados ao 
Comitê da Bacia Hidro-
gráfica da Baixada Santista 
- CBH-BS. Com isso, a ci-
dade se destaca como a 
única da região a ter 100% 
de seus projetos aprova-
dos, garantindo parte dos 
recursos necessários para 
a execução das obras, 
que serão complementa-
dos com verba municipal.

Com as obras, a ad-
ministração espera uma 
significativa redução dos 
problemas de alagamento 
que afetam a população, 
especialmente em perío-
dos de chuvas intensas. 
Os projetos, focados em 

obras de drenagem ur-
bana, são fundamentais 
para a contenção dos 
pontos de alagamento 
em várias áreas da cidade. 

Com a aprovação, a 
Prefeitura iniciará os trâ-
mites administrativos para 
dar início às obras, ain-
da sem data informada.

PRINCIPAIS OBRAS 
APROVADAS:

� Drenagem urbana na 
Av. Santa Maria - Lado Praia 
- Sub Bacia E1 - Bairro da 
Enseada - Esta obra prevê 
a demolição do asfalto, 
sarjetas e guias existentes, 
além da escavação e retira-
da das galerias antigas. Se-
rão instalados dispositivos 
de microdrenagem, incluin-
do canais, galerias, poços 

de visita, bocas de lobo, 
sarjetas e guias. O valor to-
tal é de R$ 5.040.813,38, 
sendo R$ 2.923.671,76 
provenientes da Fehidro 
e R$ 2.117.141,62 de 
contrapartida municipal.
� Drenagem urbana na 

Rua França Pinto e Av. da 
Saudade - Lado Praia - Sub 
Bacia E1 - Bairro da Ensea-
da - Similar à primeira, esta 
obra inclui a demolição do 
asfalto e estruturas existen-
tes, escavação, e instalação 
de dispositivos de micro-
drenagem. O investimento 
é de R$ 4.269.828,30, 
com R$ 2.903.483,23 
provenientes da Fehi-
dro e R$ 1.366.345,05 
d e  c o n t r a p a r t i d a .
� Desassoreamento 

do Canal do Rio Perequê 

(Rio do Peixe) - Serão 
realizados estudos topo-
batimétricos para obter o 
conhecimento da geome-
tria atual da calha do rio, 
além de estudos hidroló-
gicos das áreas urbanas e 
rurais. O investimento é de 
R$ 296.432,41, sendo R$ 
225.000,00 provenientes 
da Fehidro e R$ 71.432,41 
d e  c o n t r a p a r t i d a .
� Desassoreamento 

do Canal do Rio do Meio - 
Semelhante ao projeto do 
Rio Perequê, este projeto 
inclui estudos topobati-
métricos e hidrológicos 
para o desassoreamento 
do rio. O investimento 
total é de R$ 280.600,49, 
com R$ 225.000,00 da 
Fehidro e R$ 55.600,49 
do tesouro municipal.

Guarujá conquista aprovação na CBH-BS
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Sérgio Motti Trombelli é professor
universitário e palestrante cristão

Qual é seu dom? 
Emmanuel nos diz em 

Caminho, Verdade e Vida, 
cap. 52 os Dons, que “In-
discutivelmente, toda boa 
dádiva e todo dom perfeito 
vêm de Deus. Entretanto, 
para recebermos o benefício, 
faz-se preciso “bater” à porta 
para que ela se nos abra”.

E mais à frente, conclui 
“As qualidades excelentes são 
dons que procedem de Deus; 
entretanto, cada qual tem a 
porta respectiva e pede uma 
chave diferente”.

Um dom divino não é como 
um sereno que cai à noite em 
nossas cabeças, e depois de 
um certo tempo (sei lá quan-
to), somos portadores de um 
dom divino, estamos ilumina-
dos por um passe de mágica. 

Não é isso, um dom não é 
algo que passivamente receba-
mos. Há casos de pessoas que 
nascem com dom para mate-
mática, o canto, a pintura, ou 
outros, mas isto tem a ver com 
a outra vida já vivida. Embora 
termos sempre a graça de re-
ceber, ou desenvolver um novo 
dom na vida em que vivemos. 

Tudo bem, sabemos que 
Deus é bom e justo, mas 
precisamente por isso, pela 
bondade e justiça divina, os 
dons são dados àqueles que 
caminham ao encontro do 
senhor na busca de recebê-
los. A cada um conforme seu 
mérito, nos ensina a doutrina, 
não há prêmio nem castigo.

Buscar dons benfazejos é 
caminhar para Deus. E como 
Emmanuel diz, é preciso bater 
à porta. Uma porta diferente, 
não de madeira, ou de pe-
dras incrustradas. A porta é a 
porta do coração divino, é lá 
que Ele abriga todos aqueles 
que querem seguir com Ele 
os caminhos da existência. 

A recompensa é a compa-
nhia de Deus na caminhada 
da vida para todos os que 
conseguem entrar no seu co-
ração. Mais ainda, Emmanuel 
nos ensina que as chaves são 
muitas, é a vontade de cada 
um em perseverar na doutrina 
a seu modo, do jeito que você 
pode ser, do jeito que você 
consegue ser, porque não 
somos iguais e cada qual a 

seu modo é agradável a Deus. 
Por isso, Emmanuel ter-

mina afirmando que cada 
um tem uma chave diferen-
te. Esta chave é a medida 
de sua possibilidade. Deus 
não tem um padrão deter-
minado como se fosse uma 
forma pré-estabelecida que 
“padronizasse” seus filhos.

Não, cada qual como é, 
cabe no coração de Deus, 
basta que faça o melhor de 
si mesmo. 

Por isso, todo fiel deve 
aceitar aquilo que é e que pode 
realizar, e em assim fazendo, 
ser o melhor a cada dia. 

Deus espera que seu povo 
seja o povo da vontade verda-
deira, dos caminhantes desta 
viagem que se chama existên-
cia e que estão trilhando as 
estradas nesta encarnação. Ele 
espera que busquem o apri-
moramento, seu e de todos 
à sua volta. Porque ser bom 
apenas para si não basta. 

É preciso ser bom para 
a comunidade onde se vive, 
para a família que se possui, 
para os amigos. Estes dons 
da bondade para os outros 
e o mundo coincidem com 
a afirmação de Jesus que 
todos sabemos: “amai ao 
próximo como a ti mesmo”.

Com essa desculpa infantil 
de trabalhar para a comunida-
de, alguns acham que podem 
enganar o povo em Brasília, 
fingindo que possuem o dom 
da política, mas felizmente 
o brasileiro está aprendendo 
analisar que dom de servir 
a outro e não a si mesmo, é 
para poucos e isto pode se 
refletir em futuras eleições.

É o que esperamos.
Sejamos, portanto, seres 

humanos de bem, porque, as-
sim, as portas do coração de 
Deus se abrirão e você, eu, to-
dos nós caminharemos junto 
do Senhor, tendo a certeza de 
que é o que Ele espera de todos 
nós nesta e na sucessão das 
encarnações que estão por vir. 

Assim, cabe a você decidir 
o que fará com o dom recebi-
do nesta vida aqui neste mun-
do. Pense o que deseja, afinal 
este é o tema desta coluna 
“Só para pensar”, ou não?

O presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva assinou 
nesta quarta-feira (17) um 
decreto que estabelece 
o Sistema Nacional de 
Cadastro da Pessoa com 
Transtorno do Espectro 
Autista (SisTEA), com 
o objetivo de facilitar e 
uniformizar a emissão da 
carteira nacional de iden-
tificação para essa po-
pulação. O sistema será 
gerido pelo Ministério 
dos Direitos Humanos e 
da Cidadania (MDH), em 
colaboração com órgãos 
estaduais e municipais.

A iniciativa foi anun-
ciada durante o encerra-
mento da 5ª Conferência 
Nacional dos Direitos da 
Pessoa com Deficiência, 
em Brasília, onde também 
foi assinado um acordo 
de cooperação entre 
o MDH e o Ministério 
do Desenvolvimento e 
Assistência Social, Família 
e Combate à Fome. Este 
acordo visa promover 
ações integradas em res-
posta às necessidades 
das pessoas com defici-
ência, levando em conta 
diversas dimensões como 
gênero, classe, raça, etnia, 
idade e território.

Além disso, foi firmada 
uma portaria interminis-
terial entre o MDH e o 
Ministério da Gestão e 
da Inovação em Servi-
ços Públicos (MGI) para 
orientar adaptações de 

O final de semana pro-
mete ser vibrante para o 
público que for ao Tea-
tro Municipal Procópio 
Ferreira neste fim de se-
mana. A Agenda Cultural 
promete uma variedade 
de eventos que vão en-
cantar o público local.

MOSTRA DE
CRIATIVIDADE 

Na sexta-feira, dia 19 
de julho, a partir das 19 
horas, o Teatro Municipal 
abrirá suas portas para a 
tão esperada ‘Mostra de 
Criatividade’ da Escola de 
Patinação Artística Patine. 
O evento promete ser uma 
celebração de performan-
ces inovadoras e artísticas, 
destacando o talento e 
a habilidade dos alunos 

da escola. Desde solos 
emocionantes até core-
ografias de grupo, todas 
as apresentações serão 
marcadas por temas criati-
vos e figurinos elaborados.

Os ingressos estão dis-
poníveis por R$ 30,00 e 
podem ser adquiridos 
antecipadamente exclu-
sivamente pelo site da 
APP Ticket (www.appti-
cket.com.br/10-o-mun-
do-magico-da-patine) até 
o dia da apresentação. 
Não haverá vendas na 
bilheteria do Teatro. Crian-
ças a par tir de 3 anos 
pagam ingresso inteiro.

‘ESTAÇÃO
OLIVEIRA 2024’
No sábado, dia 20 

de julho, às 21 horas, o 

Teatro receberá a turnê 
‘Estação Oliveira 2024’, 
com o cantor guaruja-
ense Anderson Oliveira 
de volta à sua cida-
de natal. Em um show 
intimista e acolhedor, 
Anderson apresentará 
seus grandes sucessos 
como ‘Simples, Can-
ção’, ‘Edifício Isabel 
Maria’, ‘Flor no Cabelo’ 
e ‘Netuno’, além de 
músicas inéditas como 
‘Lá Vem Você’, ‘Ade-
mar ’ e ‘Primeiro, eu!’.

Os ingressos estão à 
venda por R$ 40,00 (in-
teira) e R$ 20,00 (meia e 
antecipado) pela Sym-
pla (www.sympla.com.
br/evento/anderson-
oliveira-turne-estacao
%20oliveira/2508156)

THE KINGS
DANCE COMPANY
No domingo, dia 21 

de julho, às 19 horas, a 
The Kings Dance Com-
pany subirá ao palco 
para um espetáculo 
de talentos imperdível. 
Com 80 bailarinos, a 
companhia apresentará 
uma variedade de es-
tilos como danças ur-
banas, k-pop, jazzfunk, 
contemporâneo, além 
de performances ao 
som de música ao vivo.

Os ingressos para 
este evento especial 
custam R$ 25,00 e es-
tão à venda no site da  
Lets Events (www.lets.
events/e/the-kings-dan-
ce-company-show-
de- ta len tos-2024) .

Confira a agenda cultural no Teatro Municipal

Novo sistema para emissão de carteira 
nacional para pessoas com TEA

Decreto estabelece o Sistema Nacional de Cadastro da Pessoa 
com Transtorno do Espectro Autista (SisTEA), com o objetivo 
de uniformizar a emissão da carteira nacional de identificação

acessibilidade nos edifí-
cios públicos federais.

O governo também 
está empenhado em com-
bater o capacitismo, um 
conjunto de discrimina-
ções contra pessoas com 
deficiência que reforçam 
estereótipos e dificultam 
a plena inclusão social. 

A secretária nacional 
dos Direitos da Pessoa 
com Deficiência do MDH, 
Anna Paula Feminella, des-
tacou a importância de 
implementar uma ava-
liação biopsicossocial 
unificada da deficiência, 
superando modelos tra-
dicionais e promovendo 
uma cultura inclusiva.

O capacitismo consiste 
na discriminação contra 
pessoas com deficiência, 

expressos de múltiplas 
formas por meio de de-
terminados tratamentos, 
formas de comunica-
ção, práticas, barreiras 
físicas e arquitetônicas 
que impedem o pleno 
exercício da cidadania. 

Esse preconcei to 
pode ser consciente ou 
inconsciente, mas sempre 
reflete a ideia de que há 
um corpo padrão, sem 
deficiência, que é consi-
derado normal. A partir 
dessa ideia, a capacidade 
e a aptidão de pessoas 
com deficiência são su-
bestimadas.

Para enfrentar esse 
problema, Anna Paula 
citou que ações efetivas 
devem ser implementa-
das com educação inclu-

siva, com oportunidade 
de emprego e desen-
volvimento profissional, 
com saúde e transporte 
adequado, acesso à cul-
tura, com formação dos 
agentes públicos capa-
zes de romper com esse 
preconceito e com as 
barreiras impostas às pes-
soas com deficiência. 

“Muitas vezes, há algu-
mas barreiras normativas 
que ainda nos impedem 
de sair da nossa casa, às 
vezes, é um degrau, uma 
calçada que já nos deixa 
encarcerados”, disse.

Para mais informações 
sobre essas iniciativas 
e outras ações do go-
verno em prol das pes-
soas com deficiência, 
visite o site do MDH.

Agência Brasil
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Na Plastipel você encontra mais de 20.000
itens em uma loja ampla e bem localizada

Av. Ademar de Barros, 1995
Guarujá - (13) 99207-1343
Curta nossas redes sociais

VEM PRA PLASTIPEL

R$ 39,99 POR PESSOA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DA CONVENÇÃO ELEITORAL 
DO PCdoB DO MUNICÍPIO DE GUARUJÁ

O PARTIDO COMUNISTA DO BRASIL - PCdoB,
do Município de Guarujá, SP.

O Presidente Municipal do Partido Comunista do Brasil - PCdoB, 
do Município de Guarujá/SP, considerando a Resolução da Co-
missão Política Nacional do PCdoB (CPN/CC) de 16 de março de 
2024, que dispõe sobre normas para as Convenções Municipais 
Eleitorais do PCdoB de 2024, convoca os convencionais para 
participarem da Convenção Municipal a ser realizada no dia 29 
de Julho de 2024, com início às 17h00 horas e encerramento às 
18h00 horas, no Restaurante Al Mare, situado a Rua Atílio 
Gelsomini, Vila, 210 - Vila Santa Rosa, nesta cidade 
de Guarujá/SP para deliberar sobre a seguinte Ordem do Dia:
1) Proposta de formação de coligação com partidos aliados para 
os cargos majoritários nas Eleições de 2024, nos termos da 
Resolução TSE nº 23.609/2019, art. 4º;
2) Escolha de candidatos a Prefeito e Vice-Prefeito na eleição 
majoritária;
3) Escolha das candidaturas a vereador e vereadora do PCdoB 
na eleição proporcional;
4) Outras deliberações de ordem legal e estatutária.

Desde o dia 5 de julho, 
o estacionamento do Gi-
násio Marivaldo Fernandes 
– Guaibê (Avenida Santos 
Dumont, 420 – Santo 
Antônio) se transformou 
em um vibrante arraial, 
onde a tradicional Fes-
ta Junina Guaibê 2024 
está em pleno vapor, e 
seguirá até o dia 12 de 

agosto. Com funciona-
mento das 18 horas até 
a meia-noite, o evento 
promete muitas atrações 
para todas as idades.

De sexta a domingo, 
o local se torna um par-
que de diversões, com 
brinquedos que fazem a 
alegria tanto das crianças 
quanto dos adultos. A fes-

ta também conta com uma 
praça de alimentação re-
cheada de comidas típicas 
deliciosas, além de shows 
com artistas regionais que 
animam o público a partir 
das 20 horas. E o me-
lhor: a entrada é gratuita!

A programação deste 
fim de semana apresenta, 
na sexta-feira (19), o forró 

contagiante da dupla Carla 
Rosa e Fabiano Produ-
ções. No sábado (20), é 
a vez do talentoso cantor, 
intérprete e composi-
tor Riccardo Dyvo tomar 
o palco. E no domingo 
(21), quem fecha a festa 
é o cantor Daniel Sann, 
garantindo um encerra-
mento em grande estilo.

08 de julho de 2024
“Tenho me preparado 
para esse momento: 

participar de uma 
missão humanitária
e poder retribuir

tudo o que tenho 
recebido da vida”.

É com essa emoção 
que a estudante de 
Medicina, Bianca Lunna 
Barros, não esconde a 
expectativa de participar 
pela Unaerp Guarujá na 
13ª Missão Humanitária 
Dourados, que acon-
tecerá de 12 a 19 de 
julho, na reserva indíge-
na em Dourados (MS), 
uma das maiores do País. 

Neste período, volun-
tários de várias localida-
des irão promover ações 
de saúde e melhoria 
da qualidade de vida 
aos povos originários. 
A Unaerp é parceira da 
iniciativa, realizada pela 
Univida - Associação 
Humanitária Universitários 

Festa Junina Guaibê segue até dia 12

De Guarujá

A Prefeitura de Gua-
rujá, em parceria com o 
Governo Federal, segue 
avançando na formação 
do Programa Leitura e 
Escrita na Educação In-
fantil (Leei), destinado 
a todos os 280 profes-
sores que atuam neste 
nível na rede munici-
pal de ensino. O curso 
começou em maio e 
termina em dezembro 
deste ano, com dois 
encontros mensais na 
Universidade de Ri-
beirão Preto –Guarujá.

Sob a coordena-
ção do Ministério da 
Educação (MEC),  a 
formação alcança uma 
nova fase neste mês de 
julho. Agora, os profes-
sores aprendem novas 
técnicas para promo-
ver atividades lúdicas, 
confeccionar instrumen-
tos musicais e propor 
desenhos de obser-
vação, com objetivo 
de potencializar ainda 
mais o olhar ar tístico 
das crianças em classe. 

A Secretaria de Edu-
cação de Guarujá (Se-
duc), responsável direta 
pela parceria, está se-
guindo à risca a jornada 
formativa. De acordo 

com a coordenadora 
de ações educacionais 
da pasta, Ana Maria de 
Oliveira, serão abor-
dados diversos temas.

“O objetivo é traba-
lharmos com a leitura 
e escrita. Não se trata 
de um programa de 
alfabetização, mas sim, 
de uma capacitação 
para que os professores 
aproximem ainda mais 
as crianças da cultura, 
literatura e arte. Aqui, es-
tamos unindo a teoria e 
a prática para que o re-
sultado chegue de fato 
às escolas”, destacou.

MÓDULOS
Nos dois primeiros 

meses de formação, 
foram trabalhadas as 
memórias da infância e 
a experiência estética, 
com o intuito de desen-
volver a participação ati-
va das crianças, desper-
tando a sensibilidade, 
imaginação e criativida-
de das mesmas. Todos 
os módulos de ensino 
contam com práticas 
reflexivas e pedagógi-
cas, além de materiais 
didáticos estratégicos. 
A formação total somará 
mais de 60 horas-aula, 
ministradas por sete for-
madores municipais.

Educação de Guarujá
investe em formação
de leitura e escrita

Sonho realizado

Aluna da Unaerp vai para missão humanitária

em Defesa da Vida, que 
promove o voluntariado 
em favor de comunida-
des indígenas. 

Para Bianca, que foi 
aprovada no edital de 
seleção, participar da 
missão será uma expe-
riência valiosa para sua 
vida. “Não vejo a hora de 
participar e é um sonho 
que está se tornando 
realidade, muito obriga-
da à Unaerp e à Univida 
por essa oportunidade.” 

Dentro dessa inicia-
tiva, foi realizada uma 
campanha de arrecada-
ção de alimentos, roupas 
e brinquedos, a serem 
enviados a Dourados. 
“Unimos os dois campi 
de Ribeirão Preto e Gua-
rujá, e só daqui de Gua-
rujá conseguimos enviar 
um caminhão cheio de 
donativos”, conta a aluna, 
agradecendo a todos 
que fizeram doações e 
colaboraram com a ação.

Em sua estada, Bian-
ca pretende contribuir 
amplamente com a co-
munidade, e ressalta a 
relevância dessa vivência. 
“As expectativas são de 
transformação, tanto das 
pessoas que eu puder 
contribuir, quanto para 
a minha transformação 
pessoal e que, de certa 
forma, vai ajudar também 
para que eu me torne uma 
melhor médica no futu-
ro”, conclui a estudante.

Bianca Barros está na reserva 
indígena em Dourados (MS)
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Aconchego na xícara: 
benefícios do chá quente
em dias frios de inverno

Durante o inverno, 
n a d a  a q u e c e  o 

corpo e a alma como 
uma boa xícara de chá 
quente, deliciosamen-
te preparada. Além de 
proporcionar uma sen-

sação reconfortante, os 
chás também oferecem 
diversos benefícios para 
a saúde, especialmente 
com a expectativa por 
dias mais frios e secos.

Na coluna dessa se-

mana, destaco as prin-
cipais vantagens para 
o consumo dos chás 
quentes, além de algumas 
receitas saborosas pra 
deixar seus dias de in-
verno mais acolhedores.

Os chás, especial-
mente aqueles ricos 
em antioxidantes, como 
o chá verde, preto e 
branco, podem ajudar a 
fortalecer o sistema imu-
nológico, combaten-
do infecções e gripes.

Outra questão im-

portante é que o inver-
no, naturalmente, bebe-
mos menos água, o que 
levar a desidratação. 
É normal sentir menos 
sede em dias frios. Be-
ber chás quentes con-
tribui para a hidratação 
do corpo, especial-

mente quando adoça-
dos com mel ou limão.

Mais uma dica de 
ouro é lembrar que os 
chás são vigorosos auxi-
liadores no processo de 
digestão. Alguns chás, 
como o de camomila, 
hortelã-pimenta e gen-

gibre podem auxiliar 
na digestão, aliviando 
sintomas como azia, 
refluxo e má digestão.

Você também pode 
usar os chás para alí-
vio de dores, sabia? 
Chás como o de gen-
gibre e cúrcuma têm 

propriedades anti-infla-
matórias e analgésicas, 
que ajudam muito no 
alívio das dores muscu-
lares, menstruais e até 
nas dores de cabeça.

Com tantas vanta-
gens, inclua o consumo 
de chás quentes em sua 

rotina neste inverno e 
desfrute de seus bene-
fícios para a saúde e o 
bem-estar! O ato de to-
mar um chazinho quente 
pode ser um momento 
de relaxamento e bem-
estar, ajudando a reduzir 
o estresse e a ansiedade.

CHÁ DE GENGIBRE
COM LIMÃO E MEL
Ingredientes: 1 pedaço 

de gengibre fresco, 1 fatia 
de limão, 1 colher de chá 
de mel e 250 ml de água.

Modo de preparo: 
Descasque e rale o gen-
gibre. Em uma xícara, adi-
cione o gengibre ralado, 
o suco de limão e o mel. 
Cubra com água fervente, 
deixe descansar por 5 
minutos e coe. Adoce 
a gosto, se necessário.

CHÁ DE CAMOMILA
Ingredientes: 1 co-

lher de sopa de flores 

de camomila desidra-
tadas e 250ml de água.

Modo de preparo: Em 
uma xícara, adicione as flo-
res de camomila e cubra 
com água fervente. Deixe 
descansar por 10 minu-
tos e coe. Sirva quente.

CHÁ DE
HORTELÃ-PIMENTA

Ingredientes: 10 folhas 
frescas de hortelã-pimen-
ta e 250ml de água.

Modo de preparo: 
Lave bem as folhas de 
hortelã-pimenta. Em uma 
xícara, adicione as fo-
lhas de hortelã e cubra 

De fortalecimento imunológico ao relaxamento e bem-estar

Confira receitas práticas para aquecer o sei inverno
com água fervente. Deixe 
descansar por 5 minu-
tos e coe. Sirva quente.

E lembre-se! Se você 
estiver tomando algum 
medicamento contínuo, 
consulte um médico ou 
nutricionista antes de 
consumir chás com fre-
quência. Evite adoçar 
os chás, principalmente, 
com açúcar refinado. 
Se preferir o seu chazi-
nho docinho, opte por 

alternativas mais saudá-
veis como mel e stevia. 
Varie os tipos de chás 
para aproveitar os dife-
rentes benefícios que 
cada um oferece. Utilize 
chás de boa qualida-
de, de preferência na-
turais e sem agrotóxicos.

*Tatiana Macedo é
jornalista e nutricionista, 

pós-graduanda
em fitoterapia.
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Da Redação

Santos celebra a inau-
guração da primeira fase 
do Parque Valongo, um 
novo espaço de lazer 
que promete revolu-
cionar a vida urbana e 
o turismo na região. O 
parque, que foi apre-
sentado ao público na 
última sexta-feira (5/7), 
oferece uma variedade 
de atrações para visitan-
tes de todas as idades.

A primeira fase do 
projeto inclui o restauro 
do antigo armazém 4, 
que agora abriga uma 
estrutura coberta e cli-
matizada destinada à 
realização de eventos, 
começando com a Festa 
Inverno 2024, de 12 
de julho a 4 de agosto. 

Este espaço multi-
funcional, com 2.400 
m², conta com infraes-
trutura para lanchonetes 
e restaurantes, além de 
um palco para shows e 
apresentações culturais. 

O parque também 
apresenta uma platafor-

ma flutuante para pe-
quenas embarcações 
de turismo náutico e um 
píer de contemplação, 
oferecendo aos visitan-
tes a oportunidade de 
observar a movimenta-
ção de navios no porto. 

Os antigos armazéns 
5 e 6 foram transfor-
mados em uma área 
de lazer com quadras 
de beach tennis, play-
ground, jardins, e uma 
roda gigante, criando um 
ambiente propício para 
o turismo e a recreação.

O desenvolvimen-
to do Parque Valongo 
começou em maio de 
2023, quando a Autori-
dade Portuária de Santos 
cedeu a área à Prefeitura 
de Santos, que estabele-
ceu parcerias estratégicas 
com empresas portuá-
rias. O investimento inicial 
de R$ 20 milhões foi 
possibilitado através de 
Termos de Responsabi-
lidade de Implantação 
de Medidas Mitigadoras 
e/ou Compensatórias 
(Trimmcs), firmados com 

as empresas Cofco Inter-
national Brasil e Ecoporto.

Além das instalações 
já inauguradas, a segunda 
fase das obras, que com-
preende o trecho entre 
os armazéns 1 ao 3, já 
teve início. Planos futuros 
para o parque incluem a 
construção do Terminal 
de Passageiros, que inte-
grará o espaço ao Centro 
Histórico de Santos, refor-
çando o papel do parque 
como um ponto de en-
contro cultural e turístico.

O Parque Valongo não 
apenas revitaliza uma das 
áreas mais antigas do 
Por to de Santos, mas 
também for talece a li-
gação entre a cidade e 
seu porto, criando novas 
oportunidades para even-
tos, cultura, e educação. 

A administração do 
parque ficará a cargo 
da Prefeitura de San-
tos, garantindo que o 
espaço atenda às ne-
cessidades da comu-
nidade e continue a 
evoluir como um centro 
vibrante de convivência.

Durante a visita téc-
nica do ministro de Por-
tos e Aeroportos, Sílvio 
Costa Filho, à região, o 
prefeito de Guarujá, Vál-
ter Suman, entregou o 
ambicioso projeto do 
Parque do Forte. Situado 
no icônico Forte da Vera 
Cruz do Itapema, em 
Vicente de Carvalho, o 
empreendimento visa 
transformar o local em 
um moderno comple-
xo de turismo e lazer.

A proposta é transfor-
mar o Forte do Itapema, 
já recentemente melhora-
do, em um ponto central 
para eventos e turismo 
na região. A Fase 1 do 
projeto prevê o restauro 

das edificações históricas 
e a melhoria dos acessos, 
incluindo vias marítimas. 

Na Fase 2, o plano 
inclui a implantação de 
um parque com áre-
as destinadas ao lazer, 
cultura, práticas espor-
tivas, e um galpão mul-
tiuso para eventos e 
atividades. O ministro 
Sílvio Costa Filho expres-
sou apoio ao projeto.

“O parque dialoga 
com toda a história de 
Guarujá e da Baixada San-
tista. Estamos avançando 
na direção da integração, 
principalmente cultural e 
de lazer. Tenho certeza 
de que contamos com 
todo o apoio da autori-

dade portuária para tirar 
esse sonho do papel.”

CONEXÃO
COM VALONGO
O Parque do Forte in-

cluirá, além do monumen-
to do farol, um pavilhão 
cultural e de eventos, um 
píer turístico, e um com-
plexo gastronômico. Já 
no Parque Turístico, haverá 
um museu do Guarujá, um 
píer de conexão com o 
Parque Valongo em San-
tos, e um pavilhão multiu-
so para cursos e oficinas. 

A proposta  tam-
bém prevê um Parque 
Urbano com passare-
las ,  es tac ionamento 
público, um comple-

Parque Valongo

Novo espaço de lazer e convivência transforma região

Guarujá projeta Parque do Forte 
como novo complexo turístico

xo espor tivo, campo 
de futebol, playground, 
e outras faci l idades.

O acesso será facilita-
do por conexões maríti-

mas e terrestres, ligando 
o local ao aeroporto e 
a outras áreas da cida-
de, com opções para 
pedestres, motoristas, 

e ciclistas. A proximida-
de com a travessia de 
barcas e o futuro túnel 
submerso tornam o pro-
jeto ainda mais atrativo.

Projeto foi entregue durante visita do Ministro à região

Divulgação

O parque, que foi apresentado ao público na última
sexta-feira (5/7), oferece uma variedade de
atrações para visitantes de todas as idades

Divulgação
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(013) 3354-3130
(013) 99761-8349

Av. dos Caiçaras, 1697
Jardim Las Palmas - Guarujá/SP

www.marmorariaguaruja.com.br

Tels.: 3227.5770 - 99711.5545

 (13) 3382-1040         (13) 99745.1520
Av. Mal. Deodoro da Fonseca, 1520 - Centro, Guarujá

Sucesso na 41ª Festa da Tainha do Lions Clube Guarujá

Equipe de colaboradores do Lions Clube Guarujá, trabalhando em prol da
comunidade, servindo e atendendo com alegria na 41ª Festa da Tainha

Francisco Carlos Araújo
e Suely Araújo prestigiaram

o concorrido evento  

Luiz Betoni e Leia
Betoni (Plastipel)

O presidente do Lions Clube
Guarujá, Orlando Junior e sua

esposa Luciana Franzon

José Teles Junior e seu pai
José Teles, sempre presentes  

Henrique e Elaine Castelão, 
engajados com a solidariedade 

Chef Albim 
de Souza, 

responsável 
pelas 

deliciosas 
porções 
servidas
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EternizandoEternizando
emoçõesemoções

Rotary Club de Santos Vila Belmiro realiza festiva de 
transmissão de posse do presidente e Conselho Diretor

Edson Menezes e o novo presidente do
Rotary Club de Santos Vila Belmiro,

Marcelo Henrique de Almeida Benedito

Leandro Guedes, repre-
sentando Marcelo Vallejo 
Marsaioli (gov. dist. 4420) Rolnei Souza e o presidente Marcelo Benedito 

Marcelo Benedito e sua família: Rafaela, Cláudia e Gabriela  
Rita de Cássia

Castelão Fastousky  

O arquiteto Aldo
Gaspar Filho

O advogado
Renato de Jesus  

O empresário
Wagner Malo 

Marcelo Benedito, Iracema Menezes e Edson Menezes
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